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3日下午，我市今冬首批60名新兵在郑州火车站坐上西去的动车，踏上奔赴
新疆的征程，开始了他们为国戍疆的军旅生涯。

在河南农业职业学院学习期间应征入伍的大学生新兵王龙说对军队生活充
满向往：“我知道军旅生活会很若，但在那里我将会得到最好的锻炼，而且新疆很
美丽，我将会十分珍惜这难得的人生经历……”今年我市共有4000多名新兵被
批准入伍。 晚报记者 马健 图
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□晚报记者 鲁燕

本报讯 12月3日，在“12·4”法制宣传日
前一天，中原区法院的法官志愿者利用周末休
息时间，走上街头，义务普法，将法律知识送到
群众手中。

12月3日，法官志愿者首先来到一家大型
农贸市场，将《食品安全法》的相关内容发放给
这里的商户和买菜的群众，现场讲解相关法律

知识，回答群众提出的问题。
紧接着，法官志愿者又来到一处建筑工

地，与农民工兄弟拉家常，讲解劳资纠纷、安全
生产方面的法律法规，并教他们如何正确签订
劳动合同，受伤后如何申请工伤赔偿，遇到拖
欠工资如何依法讨要等。

“听说法院现在还为我们专门开辟了农民
工‘绿色通道’，真谢谢他们。”26岁的中牟农
民工单亮伟说。 线索提供 王斌 若禺 庆远

16岁的王一凝是一名高二的学生,在晚报
志愿者群中看到了这个消息的她一大早就和
爸爸赶了过来。

“我想呼吁一下大家，在导盲犬工作的时

候不要去打扰它，虽然狗狗受过训练，但一些
惊吓和挑逗还是会使它分心，影响它们的工
作。”王一凝说，希望这个可以作为一个爱心传
递下去。

与高校牵手，企业要培
养“嫡系”员工

小型招聘会上，不少正在找工作的同学
前去咨询。

“换工作太频繁，动不动就要辞职、跳
槽，我们更想招到愿意踏踏实实工作，打心
底喜欢自己工作，认同我们企业文化的员
工。”在红星美凯龙的招聘负责人看来，企业
要发展离不开人才，而留得住人才要比招得
到人才更重要，“我们的大学生项目，就是从
高校应届毕业生中选人，希望可以打造一支
可靠、上下一心的‘嫡系’团队。”

大学生项目是红星美凯龙人才梯队培
养中一项特别重要的工作，大学生储备干部
是公司未来经理人人才库的重要来源，公司
希望通过这个项目，实现公司新开店及人才
结构优化中的中、高层干部及骨干技术、管
理人才需求，为红星美凯龙的企业愿景目标
提供人才保障。“2012年，我们会面向全国招
聘550人左右。”

据了解，如今，很多具有相当规模的企
业都有两种招聘模式：社会招聘和校园招
聘。其中，社会招聘要求求职者有一定的工
作经验，入职后，工作可立即上手；校园招聘
则要求是应届毕业生，笔、面试后，先进入企
业带薪实习，参与公司的培训、拓展等集体
活动，然后双向选择，签订正式的劳动合同。

“据我所知，很多有自己企业文化的大
公司，都会更青睐应届毕业生，譬如我们，给
大学生储备干部的薪酬待遇就高于社会招

聘人员。”该负责人介绍，通过几年的实践，
公司发现，他们从应届毕业生中选拔出来的
储备干部，在经过培训和实习后，不管是能
力还是忠诚度，都要比社会招聘人员强。

签订合作协议，实现高
校、企业“双赢”

“如今提倡学习型企业，对于学校而言，
增加实践环节后，不仅提高了教学质量，更
培养了学生的综合素质和动手能力。”河南
农业大学林学院党委副书记李兴道表示，此
次和郑州红星美凯龙共建教学实习基地，是
一件“双赢”的好事。

签订合作协议后，农大每年都可以安排
相关专业的学生到红星美凯龙进行实践教
学实习。学校则可以根据红星美凯龙的生
产经营需要，为他们提供科技咨询和技术服
务。昨天下午，刚签完合作协议，农大林学
院的杨红旗教授就应邀给红星美凯龙的 20
多位中层领导上了一堂关于木材和家具的
专业课，“很多很专业的知识，我们之前并不
十分了解，今天听了杨教授的课，受益匪浅，
自己掌握的多了，给顾客推荐产品时才会更
专业、更靠谱。”

红星美凯龙王总介绍，近期，他们先后
走进郑大、河大、郑州轻院、郑州航院等高校
进行校园招聘，这次，他们选择跟农大进行
更深层次的合作，就是希望多从省内高校中
遴选人才，招聘到一些“留得住”的员工，实
现个人与企业的共同发展。

河南农业大学牵手红星美凯龙 共建教学实习基地
想留住人才

企业青睐应届毕业生要培养“嫡系”团队
昨日，河南农业大学林学院与郑州红星美凯龙签订合作协议，共建教学

实习基地。签约仪式结束后，双方进行了首次合作——开展了一个小型的毕
业生双选会。 晚报记者 张竞昳

穿马甲戴口罩，我省首只导盲犬持证上岗

带“妈妈”坐公交，“A米”的扮相超级酷
晚报志愿者呼吁：导盲犬工作时请不要打扰它

12月3日是国际残疾人日。这天，我省首只导盲犬“A米”正式持证上岗，免费为
盲人提供服务。为了能让更多的人了解导盲犬及关爱残疾人，晚报的志愿者们也来
到了颁证现场提供服务。 见习记者 柴琳琳 晚报记者 刘怡辰/文 马健/图

进市场下工地 法官街头教维权

上午 10时，在李国富盲人中医按摩店门
前，导盲犬“A米”站在主人李国富的身边不停
地摇着尾巴。

“A米”身上的红色马甲左边，用黄色的
字写着“郑州导盲犬”，右边则写着“请别打
扰我”。

郑州爱心导盲犬服务中心主任关骊说，
“A米”今年2岁了，是我省第一只持证上岗的

导盲犬。
“导盲犬是要经过寄养训练、专业训练、测

试、评估等多种测试合格后，才能领证正式上
岗，免费为盲人提供服务，做盲人的眼睛。”关
骊说。

“现在它就是我的眼睛，我说的话它都能够
心领神会。”李国富说，以前上下班都要有家人
的帮助，“A米”的到来让他的家人放心了很多。

我省首只导盲犬正式“持证上岗”

“‘A米’走，带着‘妈妈’坐公交去。”李国
富的妻子李玉梅也是一名盲人。

在新郑路帆布厂街的 13路站牌下，李玉
梅在“A米”的带领下坐上了公交车。

“其实狗是不能上公交车的，但是看到它
身上有工作证，而且嘴上还罩着口罩，感觉安
全就让上了。”公交车司机刘师傅说。

李玉梅坐在公交车的前排，导盲犬紧挨着
她很温顺地坐下，就像李玉梅的守护者。

“狗也可以上公交吗？”旁边的乘客好奇
地问。

“我们这只是导盲犬，有证不是宠物犬。”
李玉梅说，以前坐公交和上超市时都不让进，
现在有了身份证的A米，就可以上公交了。

有了工作证导盲犬就能上公交车了

志愿者呼吁导盲犬工作时不要打扰它
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“从此我就是主人的眼睛”“从此我就是主人的眼睛”


